

こやまだより

野火止 のびとめ

2017

No.62

編集 発行

(福)東京都社会福祉事業団

東京都小山児童学園

〒203-0041 東久留米市野火止 2-22-26

電話 042(471)0041

FAX 042(475)9046

<http://koyama-gakuen.jp/koyamatop.htm>

平成29年10月30日発行

平成29年度/登録第2号



学園児童の進路選択について

園長 千葉伸一

小山児童学園の特色の一つに中高生が多いことがあります。約7割が中高生で、ここ数年の傾向です。幼少から育つた子もいますが、中高生になつて学園で生活を始めた子も多く居ます。秋から冬にかけ、学園の児童も進路選択の時期となり、特に、中学、高校とも、三年生は受験や就職に向けた準備に忙しくなります。進捗状況は様々で、言われども将来を想像し、日頃から勉強や情報収集に余念の無い子も居れば、十一月時点で志望校が決まらない子もいます。また将来に向けて、夢や希望、悩みや不安が混沌としている様子もうかがい知れます。その一方でこの時期既に、就職内定やAO入試などで早くも進路が決まっている児童も居ます。しかし、決まっていても、迷いや将来への不安で、気持ちが不安定になる事も少なくありません。

最近、新聞報道などで、施設の子どもの進学事情などを目にすることが増えてきました。社会に注目され、奨学金の充実や、施設出身児童の推薦枠新設など、制度面の充実のほか、地域の学習ボランティアが増えるなど、様々な支援が充実してきたと感じます。学園職員も日々の学習支援のほか、本人の希望や適性、能力や経済状況を踏まえて進路相談や、不安解消に応じたり、支援制度の紹介や自立後の生活設計と一緒に作成したりと、可能な限りの支援に取り組んでいます。

進路選択は、自立への第一歩でもあります。施設で暮らすことを理由に進路選択において制約を受けることが無いよう、また選択の機会が十分確保され、子どもたちが自己選択、自己決定できるよう努めています。学校や関係機関の皆様、地域の皆様、そして保護者の皆様におかれましても、子どもたちの進路選択と自立に向けて、暖かい御支援を賜りますようお願い申し上げます。

盆踊り2017



今年の盆踊り大会は、雨天中止と大変残念な結果となってしまいました。

しかし、せめて模擬店だけでも…と実施したところ、悪天候にもかかわらず、予想を遥かに上まわる方々にご来場いただきありがとうございました。

来年度は天候に恵まれることを心より祈っています。

2017年度 江戸っ子杯 ドッジボール大会



ベスト8進出おめでとう!

今年も七月に行われた毎年恒例のドッジボール大会に参加しました。練習ではなかなか上手にプレイできずにめげてしまったり子ども同士で衝突してしまったりもしました。しかし、大会当日では、どの子ども達も対戦相手の試合を観戦して「〇番が強いね」子ども同士で話し作戦を立てたり、いざ試合に臨めば声を掛け合い協力する姿も見られました。結果、見事予選リーグを勝ち残りベスト8まで進む事ができました。この経験を活かして更なる成長につなげていってもらいたいです。

ドッジボール大会担当者

夏の思い出

桜寮 寮外出

夏休みに女子全員で江ノ島・鎌倉へ行きました！今年の夏は悪天候が続き、この日も江ノ島に着くと土砂降りが待ち受けていました・・・が、雨に負けず、水族館では水槽に貼りついて魚に熱い視線を送り、海の家でシラス丼を頬張り江ノ島を満喫しました。水浸しの靴で江ノ島内の坂を登ったことも良い思い出です。普段忙しい高校生がみんな揃って外出できるので貴重な一日でした。

桜寮担当職員



菊寮 寮外泊

菊寮は8月27日と28日に、長瀬ライン下りと秩父ミニユーズパークに行ってきました。一日目の長瀬ライン下りでは、綺麗な川の青、两岸に広がる自然の緑に触れ、子ども達の表情も明るく、皆楽しく過ごすことができました。コテージでの宿泊に胸を躍らせてしました。二日目の秩父ミニユーズパークでは、森のアスレチック、プール、大きな滑り台など、各々が興味のある施設で楽しみました。

菊寮担当職員



みづき 寮外泊

7月の末にグループホームの児童全員でお台場にあるJOYポリスに行ってきました。皆で電車でゆりかもめに乗つて楽しかったです。JOYポリスではゲームやアトラクションを各自で思いつ切り楽しみました。夜はビュッフェでお腹いっぱい食べました。麻布十番の近くのホテルに泊まり、翌日は六本木で映画を見ました。皆クタクタになりました。ホームに帰りました。凄く楽しかったのでまた来年行けるのを楽しみにしています。

みづき担当職員





飯田キャンプホームステイ



二泊三日の天氣にも恵まれ、九人の子ども達と長野県飯田市へホームステイに行きました。一日目は地元のお祭りにアップルサンタのボランティアの方々と参加しました。りんごん踊りを楽しそうに踊る子ども達を見ると思わず一緒に踊ってしまいました。その後は、BBQや川遊びに桃狩りと子ども達の笑顔が沢山見られました。最終日に子ども達全員に感想を聞いた所、九人全員がまた行きたいと言ってくれた程充実した三日間になりました。



黒目川清掃・落合川遊び



毎年恒例の川清掃・川遊びを8月初めに行いました。幼児から高校生まで幅広く参加し、職員含め30人以上が参加しました。黒目川の川清掃では、東久留米ほどけどじようを守る会のご協力の元、ビニール・プラスチック・バイクの部品など様々なゴミを一生懸命に拾いました。落合川の川遊びでは、冷たさを感じながら存分に楽しみ、元気に遊び回っていました。曇りでいいにくの天気でしたが、とても良い夏の思い出となつたと思います。

編集後記

暑く楽しかった夏も過ぎ冬の気配が近づいてきました。今年度も残り半年、クリスマスやお正月など様々な行事がまだ残っています。体調に気を付けて元気に、そして楽しく過ごしていきたいです。

